
أع��ل��ن ال��ن��ائ��ب أس��ام��ة 
ال���ش���اه���ن ع����ن ت��ق��دم��ه 
باقتراح برغبة في شأن 
ق��ي��ام وزارة ال��ت��رب��ي��ة 
بصيانة وت��أه��ي��ل مبنى 
سكن المعلمات بمنطقة 
الرميثية، جاء في مقدمته 

ما يلي:
يشتكي أهالي منطقة 
ال��رم��ي��ث��ي��ة ق��ط��ع��ة )8( 
م��ن وج��ود مبنى مهمل- 
سكن المعلمات سابقاً - 
ملاصق لمدرسة القيروان 
المتوسطة بنات، ونظراً أن 
المبنى غير مغلق ولا توجد 

به حراسة، فقد أصبح مرتعاً لأصحاب الأنشطة المشبوهة، لذا 
فإنني أتقدم باقتراح برغبة التالي:

تقوم وزارة التربية بصيانة المبنى وتأهيله ليكون مجهزاً 
لاستخدامه كمبنى لدروس التقوية لطلبة المنطقة أو أي نشاط 

تربوي آخر

وجّه النائب أسامة 
الم����ن����اور س���ؤال���ن، 
الأول إل���ى وزي���رة 
الأش����غ����ال ال��ع��ام��ة 
ووزي�������رة ال���دول���ة 
ل��ش��ؤون الات��ص��الات 
وت���ك���ن���ول���وج���ي���ا 
الم��ع��ل��وم��ات د ..رن���ا 
ال���ف���ارس، استفسر 

فيه عن الآتي:
1 � م���ت���ى ي��ت��م 
الان��ت��ه��اء م��ن البنية 
ال��ت��ح��ت��ي��ة لم��ش��روع 
خيطان الجنوبي؟ 
وما مدة التأخير عن 
المقرر مسبقا في عقد 

المشروع؟ 
2 � هل تم استكمال 

تنفيذ م��داخ��ل وم��خ��ارج م��ش��روع خيطان الجنوبي؟ وه��ل تم 
التنسيق مع الإدارة العامة للمرور وهيئة الطرق والنقل البري 

بشأن ذلك؟ 
3 � ما المعوقات التي تم رف��ع تقارير بشأنها فيما يخص 

استكمال مشروع البنية التحتية في خيطان الجنوبي؟
4 � هل تم اع��داد مشروع البنية التحتية وفق عدد قسائم 

محددة مسبقا؟ وعلى أي عدد تم تنفيذ المشروع؟
5 � ما المعوقات التي واجهت استكمال البنية التحتية مع 
وزارة الكهرباء والم��اء والطاقة المتجددة؟ وهل تمت مخاطبة 

الوزارة بهذا الشأن؟
6 � هل المشاريع المزمع تنفيذها لصيانة طرق منطقة خيطان 
محددة بالطرق والشوارع الرئيسية أم ستشمل جميع الطرق 
بما فيها الطرق الداخلية؟ وهل تم تكليف فريق صيانة لمعالجة 
الحفريات التي تعاني منها ش��وارع منطقة خيطان إل��ى حن 

استكمال تنفيذ العقود المتفق عليها؟
وقال في مقدمة سؤاله الثاني الموجه إلى وزير الدولة لشؤون 
البلدية ووزير الدولة لشؤون الإسكان، قال في مقدمته، لما كان 
وزير الدولة لشؤون الإسكان قد وعد مستحقي الرعاية السكنية 
بإنجازات سريعة ستتحقق في القريب العاجل كما وصف، فإننا 

نسأله الآتي:
1 � ما سبب تأخير الإعلان عن توزيع القسائم لمنطقة جنوب 

سعد العبدالله على المخطط؟
2 � م��ا سبب تأخير ت��وزي��ع ض��واح��ي مدينة الم��ط��لاع على 

المواطنن المستحقن؟
وما سبب تأخير تسليم الضواحي الجاهزة منها؟

3 � لماذا تم تأخير توقيع عقود خدمات مدينة المطلاع حتى 
الآن؟

4 � ما الإجراءات التي تم اتخاذها ضد المقاولن المتأخرين عن 
تنفيذ المشاريع الإسكانية؟

ننتظر بيانا بأسماء الشركات وعقود المقاولة التي تم توقيعها 
بشأن المشاريع الإسكانية، وتاريخ ومراحل إنجاز المشاريع، 
وبيان نسب تحقيق كل شركة بما كلفت به بالتوافق مع المراحل 

الزمنية

4alwasat.com.kw

الحمد : مسكن ملائم للمرأة الكويتية المطلقة والأرملة ولها أولاد
أعلن النائب أحمد الحمد عن تقدمه باقتراح برغبة، قال في 
مقدمته إنه رغبة في الابتعاد عن استغلال تجار وسماسرة 
العقارات الذين يقومون باستغلال حالة المواطنة الكويتية 
ويقومون ببيع الوحدات السكنية بأسعار خيالية تتعدى 

قرض بنك الائتمان الكويتي ورغبة في ضمان حقوق المرأة 
الكويتية التي كفلها القانون وهو حق السكن، ولتوفير سكن 

ملائم يضمن حياة كريمة للمرأة الكويتية في حالات خاصة.
ون��ص الاق��ت��راح على أن تولى المؤسسة العامة للرعاية 

السكنية تنفيذ مجموعة من المساكن )بيوت وشقق( بشكل 
پلائم المرأة الكويتية في حالات خاصة )المطلقة والأرملة ولها 
أولاد( في مشاريع الرعاية السكنية في المدن السكنية الجديدة 

على أن تكون بمساحات تفي باحتياجات ومتطلبات الأسرة”.

31: اتفاق على طلب لقاء القيادة  كتلة الـ 
السياسية لنقل وجهة النظر حول تعطيل الجلسات

ريا�ض عواد 

اتفق اعضاء » كتلة ال� 31 » على تقديم 
طلب للقاء القيادة السياسية لتبيان وجهة 
نظرهم حول قضية تعطيل جلسات مجلس 

الأمة مجددين مطالبهم برحيل الرئيسن . 
ك��ان ذل��ك خ��لال اجتماعهم ال���ذي عقد 

بديوان النائب محمد المطير أمس الاول.
وبعد الاجتماع قال النائب محمد المطير 
ان الجلسات لن تعقد الا بصعود رئيس 
الوزراء منصة الاستجواب وكرسي رئيس 
الوزراء ليس بن النواب، بل كرسيه على 
منصة الاستجواب . وق��ال النائب فارس 

العتيبي ان النواب اتفقوا على رفع طلب 
للقاء ال��ق��ي��ادة السياسية لشرح وجهة 
نظرهم ح��ول تعطيل الجلسات وأن��ه لا 

تعاون مع الحكومة .
وقبل الاجتماع قال النائب د. عبدالعزيز 
الصقعبي: كنا نأمل من الحكومه الحضور 
للجلسة الخاصة لأهميتها خاصة بعد أن 
وقع على طلب الانعقاد أكثر من ٣٧ نائباً 
وكانت حجة الحكومة واهية بدعوى عدم 

التنسيق.
وأضاف ان المادة ٦٤ من الدستور تنص 
على صحة انعقاد الجلسة حتى ول��و لم 

تحضر الحكومة. 
من جانبه، قال النائب مساعد العارضي 
ان المشهد السياسي واض��ح ام��ام الشعب 
ال��ك��وي��ت��ي، ف��م��ن ع��ط��ل الج��ل��س��ات هو 
الرئيسان ولايمكن أن يتحقق أي إصلاح 

إلا برحيلهما.
ب���دوره، ق��ال النائب محمد الراجحي 
ان طلب عقد جلسة خاصة لايحتاج إلى 
تنسيق بل تعقد بناء على طلب ١٠ نواب، 
والتعديلات التي كانت مطروحة لو تم 
تشريعها لأصبحت إنج��ازاً عظيماً لأنه لا 

يجوز تهديد الأفراد بهويتهم الوطنية

جانب من اجتماع ال�31

  المطيري يسأل وزيري الصحة والتجارة 
عن المكاتب الصحية والمناطق الحرفية 

وجه النائب د. صالح المطيري 4 أسئلة 
برلمانية  إلى وزير الصحة الشيخ د. باسل 
الح��م��ود، ووزي���ر التجارة والصناعة د. 

عبدالله السلمان، جاءت كما يلي:
وطالب في ال��س��ؤال إل��ى وزي��ر الصحة 

إفادته وتزويده بالآتي:
1 - كشف بأسماء الم��لاح��ق الصحية 
وم���س���اع���دي الم���لاح���ق وال��ع��ام��ل��ن في 
المكاتب الصحية كل على حدة منذ تاريخ 
2021/1/1 مع بيان مسمياتهم الوظيفية 
وتخصصاتهم العلمية وسنوات الخبرة 

العلمية.
2 - بيان مهام ودور العاملن في المكاتب 
الصحية وآلية تواصل الملاحق الصحية 
مع المريض ومرافقه ومع الطبيب المعالج 
والمستشفى ال��ذي يتعالج فيه المريض، 

وكشف بعدد المرضى في كل مكتب.
3 - كم تبلغ ميزنية المكاتب الصحية 
لكل مكتب على ح��دة ع��ن السنة المالية 
الحالية؟ وما أوجه الصرف المحددة؟ وهل 

لكل مكتب طريقة محددة في الصرف؟
4 - ه��ل هناك خطة لتكويت المكاتب 
الصحية ب��ال��ك��ام��ل؟ إذا ك��ان��ت الإج��اب��ة 
بالإيجاب، يرجى تزويدي بها، وإذا كانت 
الإجابة بالنفي، فما الأسباب التي تمنع 

التكويت؟
5 - ما آلية استقبال شكاوى المواطنن 
ل��دى المكاتب الصحية في الخ��ارج وآلية 

التعامل معها؟
وط��ال��ب ف��ي ال��س��ؤال الأول إل��ى وزي��ر 
التجارة والصناعة  إفادته وتزويده بالآتي:
1 - التزمت الشركة الم��ط��ورة لموقع 
المنطقة الحرفية غرب أبو فطيرة بإنشاء 
البنية التحتية وخاصة الصرف الصحي 
للمنطقة فهل قامت الشركة بإنشاء البنية 
التحتية للمنطقة؟ إذا ك��ان��ت الإج��اب��ة 
بالإيجاب، يرجى تزويدي بكافة الأوراق 
والمستندات ذات الصلة، وإذا كانت الإجابة 

بالنفي، فما أسباب ذلك.
2 - ما هي الإج���راءات التي قامت بها 
الهيئة العامة للصناعة تج��اه الشركة 
لتنفيذ التزاماتها ف��ي العقد الم��ب��رم؟ مع 

تزويدي بكافة المستندات بهذه الإجراءات؟
ونص السؤال الثاني على ما يلي:

أف����ادت الهيئة ال��ع��ام��ة للصناعة في 
م��ع��رض رده����ا ع��ل��ى م��لاح��ظ��ات دي���وان 
المحاسبة للسنة المالية 2020/2019 فيما 
يتعلق باستمرار تدني نسب الصرف على 
المشروعات الإنشائية وفق المقدر لها للسنة 
المالية 2020/2019 م��ا ن��ص��ه: »قامت 
الهيئة بالتركيز على م��ش��روع تصميم 
وتنفيذ وإنج���از وصيانة أع��م��ال البنية 
التحتية لمنطقة الشدادية الصناعية وهو 
من أهم مشروعات الخطة الإنمائية والتي 
تقع ضمن برنامج عمل الحكومة من حيث 
التكلفة المالية«، لذا يرجى إفادتي وتزويدي 

بالآتي:
1 - صورة ضوئية من العقد المبرم مع 
الشركة لإنشاء وإنج��از وصيانة أعمال 

البنية التحتية لمنطقة الشدادية الصناعية.
2 - م��ا نسبة الإنج���از للشركة؟ وما 

أسباب تعثر الشركة عن استكمال التنفيذ؟
3 - إج��م��ال��ي الم��ب��ال��غ ال��ت��ي استلمتها 
الشركة من الهيئة، مع تزويدي بصورة 

ضوئية بالمستندات كافة.
4 - ما الإج��راءات التي اتخذتها الهيئة 
لاستكمال المشروع؟ مع تزويدي بصورة 

ضوئية للمستندات الدالة.

5 - م��ا الم��دة الم��ق��ررة لإنج��از المشروع 
والمدة التي تأخرت فيها الشركة المتعاقدة 
عن الإنج��از؟ وما الإج��راءات التي اتخذتها 

الهيئة في هذا الصدد؟
وط��ال��ب ف��ي ال��س��ؤال ال��ث��ال��ث إف��ادت��ه 

وتزويده بالآتي::
1 - آل��ت القسائم )الخدمية الحرفية 
التجارية( الكائنة ف��ي الشويخ وال��ري 
والأحمدي والفحيحيل والشرق إلى الهيئة 
العامة للصناعة للإشراف عليها بموجب 
عدة قرارات من مجلس الوزراء منها القرار 
رق��م 1997/553 والم��ع��دل بالقرار رقنم 
692/ثانيا، فما أسباب عدم وضع الهيئة 
ضوابط لتلك القسائم حيث أصدر ديوان 
المحاسبة عدة ملاحظات ضد الهيئة بسبب 
ذل��ك آخ��ره��ا الم��لاح��ظ��ة رق��م )13( ضمن 
الم��لاح��ظ��ات المستمرة ع��ن السنة المالية 

2020/2019؟
2 - خصصت الهيئة م��واق��ع أب���راج 
اتصالات لشركات الاتصالات دون وجود 
عقود بينها وب��ن تلك الشركات مع عدم 
وجود آلية لتنظيم تخصيص مواقع أبراج 

الاتصالات، يرجى توضيح أسباب ذلك.
3 - خصصت الهيئة قسائم صناعية في 
مواقع لا تصلها شبكة الكهرباء بالمخالفة 
للمادة )29( من القانون رقم )56( لسنة 
1996 في شأن إصدار قانون الصناعة، فما 

أسباب مخالفة القانون المشار إليه أعلاه؟
4 - ما أسباب استمرار مخالفة الهيئة 
للمادتن )29( و )30( من القانون رقم 

)56( لسنة1996 المشار إليه؟
5 - ما أسباب عدم الحصول على موافقة 
ديوان المحاسبة المسبقة قبل الارتباط وذلك 
بالمخالفة لأحكام المادتن )13( و )14( 
من القانون رقم )30( لسنة 1964 بإنشاء 
ديوان المحاسبة الأمر الذي يشكل مخالفة 
مالية طبقا للبند )6( من الم��ادة )52( من 
القانون ذاته، وذلك في الموضوعات التالية:

أ- الم��خ��ال��ف��ة الم��ال��ي��ة رق���م )100 - 
.)2020/2019

ب- الم��خ��ال��ف��ة الم��ال��ي��ة رق���م )108 - 
.)2020/2019

ج- الم��خ��ال��ف��ة الم��ال��ي��ة رق���م )189 - 
.)2020/2019

صالح المطيري 

E ٣892  الأحد 25 شوال ١٤٤2 ه�/٦ يونيو 2٠2١ - السنة  الخامسة عشر - العددSunday 6th June 2021 - 15 th year  - Issue No.E 3892

  المضف : نتبنى المصالحة الوطنية 
وعودة المهجرين من الخارج   

اعلن النائب مهلهل المضف ع��ن توجيهه 
رسالة الى الحكومة المنطقة تعيش حاله من 
الغليان السياسي وأض���اف  الم��ض��ف  نتبنى 
المصالحة الوطنية وعودة المهجرين في الخارج   
وقال  النائب مهلهل المضف : نؤكد أن اقتراح 
الجنسية ... يختص بالسحب فقط ولن نحمي 

الم��زوري��ن    ووج��ه المضف  رسالة للحكومة: 
اذا اتجهنا الى استجواب ال��وزراء.. فهذا يعني 
تخلينا عن استجواب رئيس ال���وزراء وهذا 
جريمة في حق الدستور مرزوق الغانم مجلس 
الأمة مجلس ال��وزراء رحيل الرئيسن  ساحة 

الإرادة

العتيبي لوزيرة الأشغال: ما أسباب 
تأخير إنجاز البنى التحتية شرق الرقة؟ 

وجّه النائب خالد المونس سؤالاً لوزيرة 
الأشغال، الدكتورة رنا الفارس، عن تعطل 
مشروع ش��رق الرقة الإسكاني وال��ذي من 
المنتظر أن يخدم 215 أس��رة )ع��دد قسائم 

القطعة السكنية(.
وجاء في السؤال: ما زالت وزارة الاشغال 
بإجراءاتها الإداري��ة ودورتها المستندية مع 
بقية ال���وزارات تعطل مشروع شرق الرقة 
الإسكاني وال��ذي من المنتظر أن يخدم 215 
أسرة )عدد قسائم القطعة السكنية(، فعلى 
الرغم من مرور فترات طويلة على القضية 
لكن ما زال تضارب الجهات الحكومية بن 
وزارت الأشغال والمالية والبلدية والكهرباء 
مستمراً على ح��س��اب الان��ت��ه��اء م��ن البنى 
التحتية للمنطقة، ويأتي هذا على الرغم من 
التوصيات اللامحدودة من كافة القطاعات 

بسرعة الانتهاء من البنى التحتية للبدء في 
بناء القسائم ومن ثم المساهمة في التخفيف 

على المواطنن.
 وق��ال المونس: يرجى التفضل بتوجيه 
ال���س���ؤال ال��ت��ال��ي ال���ى وزي�����رة الأش��غ��ال 
العامة ووزي��ر الدولة لشؤون الاتصالات 
وتكنولوجيا: ما هي الإجراءات التي اتخذتها 
ال����وزارة تنسيقا م��ع ال����وزرات والج��ه��ات 
الأخ���رى المعنية ف��ي م��ا يتعلق بالمناقصة 
المتعلقة ب��إن��ش��اء وإنج���از وص��ي��ان��ة طرق 
ومجاري وأمطار وخدمات للبنى التحتية 
بشرق الرقة؟ وم��ا هي أسباب التأخير في 
الانتهاء من إدراج المناقصة )ه� ط/ 294( 
المتعلقة بشرق الرقة ضمن مشروع ميزانية 
العام الجاري؟ وما هي الإجراءات المتخذة مع 

وزارة المالية؟

مهلهل المضف

خالد العتيبي

الشاهين يقترح صيانة وتأهيل 
مبنى سكن المعلمات بالرميثية

اسامه الشاهن 

استفسر عن تأخير توزيع القسائم جنوب سعد العبدالله

  المناور: متى يتم الانتهاء
من البنية التحتية

لـ »خيطان الجنوبي«؟

أسامة المناور

مطيع لوزير الصحة: هل اللقاح المستورد
بالدفعتين الثانية والثالثة هو »استرازينيكا«؟ 

وجه النائب د. أحمد مطيع سؤالن 
برلمانين إلى وزير الصحة الشيخ د. 
باسل الحمود، ووزي��ر التربية د. علي 

المضف، جاءا كما يلي:
ونص السؤال إلى وزير الصحة  على 

ما يلي:
 بخصوص الدفعتن الثانية والثالثة 
من لقاح اكسفورد استرازينيكا اللتن 
استوردتهما وزارة الصحة من المصنع 
الروسي، لذا يرجى إفادتي وتزويدي 

بالآتي:
1 - هل اللقاح المستورد بالدفعتن 
الثانية والثالثة هو لقاح استرازينيكا 
- اكسفورد أم أنه لقاح تجريبي مخلوط 
من لقاح استرازينيكا واللقاح الروسي؟ 
مع تزويدي بما يثبت ذلك من شهادات 

ومستندات.
2 - هل المصنع الروسي الذي ورد 
منه هو مصنع معتمد من إدارة الغذاء 
وال���دواء الأميركية أو منظمة الاتح��اد 
الأوروب���ي للأدوية أو منظمة الصحة 
العالمية؟ إذا كانت الإجابة الإيجاب، 

فيرجى تزويدي بشهادات اعتماده.

3 - ه��ل خ��اط��ب��ت وزارة الصحة 
شركة استرازينيكا أو جامعة اكسفورد 
للتحقق من ترخيص المصنع الروسي 
لإنتاج لقاح اكسفورد؟ إذا كانت الإجابة 
الإي��ج��اب، فيرجى ت��زوي��دي بجميع 
المراسلات والمخاطبات التي تمت بهذا 

الشأن، وما تاريخ الانتاج؟
4 - هل وافقت إدارة الرقابة الدوائية 
في الكويت على لقاح المصنع الروسي؟ 

مع تزويدي ما يثبت ذلك.
5 - ما الدول التي اشترت اللقاح من 
هذا المصنع الروسي قبل الكويت؟ وهل 
تسلمت اللقاح قبل شهر يونيو 2021؟ 
وهل توجد دولة تسلمت من هذا المصنع 
غير دول��ة الكويت؟ م��ع ت��زوي��دي بما 

يثبت ذلك.
6 - ه��ل تسلمت ال����وزارة أوراق 
التحليل وش��ه��ادة بلد المنشأ للدفعة 
الثانية التي تسلمت ووزعت في ابريل 
2021؟ إن كانت الإج��اب��ة الإي��ج��اب، 
ف��ي��رج��ى ت���زوي���دي ب���ه���ذه الأوراق 

والشهادة.
7 - هل تلقى المواطنون والمقيمون 

تطعيمات بجرعات من الدفعة الثانية؟ 
إذا ك��ان��ت الإج��اب��ة الإي��ج��اب، فيرجى 

تزويدي بأعدادهم وأماكن تطعيمهم.
8 - ه��ل أوق���ف تطعيم المواطنن 
م��ن ج��رع��ات ال��دف��ع��ة ال��ث��ان��ي��ة؟ إذا 

كانت الإج��اب��ة بالإيجاب، فما أسباب 
ذل��ك؟ وم���اذا فعلت ال����وزارة بالكمية 
المتبقية؟ وكم الكمية المتبقية في إدارة 

المستودعات الطبية من هذه الدفعة؟
9 - نم��ى إل���ى علمي أن الشركة 
المصنعة س��وف ترسل خطاب ضبط 
الج���ودة وم��أم��ون��ي��ة ال��ل��ق��اح ف��ي شهر 
يونيو وذل��ك بنفس الشهر المعلن عنه 
للانتاج الرسمي. فماذا لو قدمت الشركة 
المصنعة خطابها في شهر يونيو فهل 
سوف يكون مقبولا لدى وزارة الصحة؟ 
وه��ل يتوافق م��ع ال��ق��رارات ال��وزاري��ة 

الصادرة بهذا الشأن؟
سؤال إلى وزير التربية 

ونص السؤال على ما يلي:
 ب��خ��ص��وص ق����رار ال�������وزارة عقد 
الاخ��ت��ب��ارات ال��ورق��ي��ة للصف الثاني 
ع��ش��ر، ل��ذا ي��رج��ى إف��ادت��ي وت��زوي��دي 

بالآتي:
1 - ما مبررات وزارة التربية للتمايز 
بالتعامل مع أبنائنا طلبة الثانوية 
للعام الدراسي الحالي 2021/2020 
م��ن حيث عقد الاخ��ت��ب��ارات الورقية 

للتعليم العام والتعليم الديني فقط 
بينما لا تشمل هذه الاختبارات الورقية 
التعليم الخ��اص والاك��ت��ف��اء ب����)الأون 

لاين(؟
2 - ما مصير طالب الثانوية العامة 
في التعليم العام أو الديني في حال 
إصابته بالفيروس في فترة الاختبارات 

الورقية؟
3 - ما نسبة جهوزية المدارس المعدة 
لعقد الاخ��ت��ب��ارات ال��ورق��ي��ة م��ن حيث 
تطبيق الاش��ت��راط��ات الصحية؟ مع 
تزويدي بتقييم وزارة الصحة الرسمي 

لذلك.
4 - المراسلات بن وزارت��ي الصحة 
وال��ت��رب��ي��ة بخصوص الم����دارس التي 
أعلنت وزارة الصحة عن عدم جهوزيتها 
من حيث تطبيق الاشتراطات الصحية، 
وم��ا الإج����راءات التي اتخذتها وزارة 

التربية حيال هذه المدارس؟
5 - هل هناك طواقم تمريضية كافية 
وفرتها وزارة التربية للمدارس التي 
ستشهد عقد الاخ��ت��ب��ارات ال��ورق��ي��ة؟ 

وكيف جرت هذه العملية؟

احمد المطيع 


